**Проект**

**Прогноз социально-экономического развития Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области на 2021 год**

**и плановый период 2022 и 2023 годов**

2020 год

Оглавление

[1. Оценка достигнутого уровня социально-экономического развития Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области за период 2018-2020 годов…………………………..2](#_Toc17290058)

[2. Оценка факторов и ограничений экономического роста поселения на среднесрочный период ………………………………………………………………………………………………………5](#_Toc17290059)

[3. Приоритеты социально-экономического развития Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области на 2021 год и период 2022 и 2023 годов…..… 6](#_Toc17290060)

[4. Сценарии социально-экономического развития и целевые показатели прогноза социально-экономического развития Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области на 2021 год и период 2022 и 2023 годов.………………………….….8](#_Toc17290061)

[5. Уровень и качество жизни населения поселения ……….…………….……………....13](#_Toc17290062)

[5.1. Демографическое развитие Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области ……………………………………...…………………………………...13](#_Toc17290063)

[5.2. Развитие рынка труда 14](#_Toc17290064)

[5.3. Заработная плата и денежные доходы населения 15](#_Toc17290065)

[5.4. Развитие социальной сферы 16](#_Toc17290066)

[5.4.1. Социальная поддержка населения 16](#_Toc17290067)

[5.4.2. Здравоохранение 18](#_Toc17290068)

[5.4.3. Физическая культура и спорт 19](#_Toc17290069)

[5.4.4. Образование 20](#_Toc17290070)

[5.4.5. Культура 22](#_Toc17290071)

[5.5. Обеспечение безопасности жизнедеятельности 23](#_Toc17290074)

[5.6. Состояние окружающей среды и природных ресурсов 24](#_Toc17290075)

[6. Формирование конкурентоспособной экономики 25](#_Toc17290076)

[6.1. Сельскохозяйственное производство 25](#_Toc17290079)

[6.2. Транспортная и дорожная инфраструктура 27](#_Toc17290080)

[6.3. Жилищно-коммунальный комплекс 28](#_Toc17290081)

[6.4. Инвестиции 29](#_Toc17290082)

[6.5. Малое и среднее предпринимательство 30](#_Toc17290083)

[6.6. Связь и информационно-коммуникационные технологии 31](#_Toc17290084)

[6.7. Рынок товаров и услуг 32](#_Toc17290085)

[7. Основные параметры муниципальных программ Щербаковского сельсовета Барабинского района новосибирской области](#_Toc17290086) ……….…………………………………………… 34

#### Прогноз социально-экономического развития Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области на 2021 год и плановый период 2022 и 2023 годов

Прогноз социально-экономического развития Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области разработан в соответствии со следующими нормативно-правовыми актами:

статьями 169 и 173 Бюджетного кодекса Российской Федерации;

п.5 ст.11 Федерального закона от 28.06.2014 № 172-ФЗ «О стратегическом планировании в Российской Федерации»;

законом Новосибирской области от 18.12.2015 № 24-ОЗ «О планировании социально-экономического развития Новосибирской области»;

постановлением Правительства Новосибирской области от 22.10.2020 № 483-рп «О подготовке прогноза социально-экономического развития Новосибирской области на 2021 год и плановый период 2022 и 2023 годов»;

указами Президента Российской Федерации;

положением «О бюджетном процессе Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области » утвержденным решением 24 сессии Совета депутатов Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области пятого созыва от 21.12.2018 г.;

постановлением администрации Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области от 20.05.2020 № 33 «О составлении проекта бюджета Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области на 2021 год и плановый период 2022 и 2023 годов».

При подготовке прогноза были учтены основные приоритеты и параметры социально-экономического развития Новосибирской области, Барабинского района и Щербаковского сельсовета на 2021 год и плановый период 2022 и 2023 годов.

# *Оценка достигнутого уровня социально-экономического развития Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области за период 2018-2020 годов*

Производственную сферу МО представляют:

- СХПК «Сады Барабы», крестьянско-фермерское хозяйство Воробьева С.П.- занимаются выращиванием плодово-ягодных культур, реализация ягоды, саженцев.

- крестьянско-фермерское хозяйство Мамаева Н.В. - который занимается производством зерновых.

Поголовье крупно-рогатого скота во всех категориях хозяйств по состоянию на 01.01.2020 г. составило 149 головы, в том числе в личном подсобном хозяйстве - 149 гол., из них коров – 61 гол. В целом по МО Щербаковского сельсовета произошло увеличение поголовья КРС к уровню 2018 года на 1 %. Общее увеличение поголовья КРС произошло за счет увеличения коров на 10 голов. В д.Старощербаково, с. Новоульяновское, д. Новогутово жители имеют возможность реализовать молоко частникам. Кроме того, в отчетном году часть коров была выбракована после показа на «лейкоз».

Производство молока в 2019 году в ГУП подхоз «Ульяновский» составило 464 тонн, надой на 1 корову - 2318 кг. Производство мяса на убой в живом весе – 36 тонн.

Наиболее острой проблемой в агропромышленном комплексе муниципального образования является нехватка финансовых средств. Увеличение издержек вследствие износа материально-технических ресурсов. Ухудшение качественного состава кадров сельского хозяйства, острая нехватка специалистов, способных эффективно работать в рыночных условиях. Низкие закупочные цены на сельскохозяйственную продукцию. Рост объемов импорта сельскохозяйственной продукции и продовольствия, снижение платежеспособного спроса населения. Высокие ставки по кредитам.

В 2019 году объем розничного товарооборота за год составил 15250 тыс.руб., уменьшился на 1% к уровню 2018 г.

Бытовые услуги населению предоставляет ООО ПТК МК (услуги сауны, бани), ИП Гапонова В.М. (услуги бани, автостоянка).

В условиях неустойчивости финансово-экономической системы администрацией Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области особое внимание уделяется реализации мер, направленных на обеспечение устойчивого развития экономики и социальной стабильности. Реализуются мероприятия 11-и муниципальных программ, которые направлены на развитие экономики и социальной сферы, обеспечение достойного качества жизни населения, поддержание на должном уровне доходов населения, социальной и коммунальной инфраструктуры.

В последние годы численность населения Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области незначительно увеличилась, естественный и миграционный приросты населения имеют положительные значения. Население МО проживает в 7 населённых пунктах: д. Старощербаково, д. Новогутово, п. Горка, с. Новоульяновское, железнодорожная станция Труновское, железнодорожный разъезд 3071 км, железнодорожный разъезд 3046 км Новогутово. Малые населенные пункты - железнодорожный разъезд 3046 км Новогутово, в котором проживают 6 человек и железнодорожный разъезд 3071 км, в котором на регистрационном учете состоит 1 чел.

По состоянию на 01.01.2020 года численность населения составила 1342 человек, увеличилась на 5 человек по сравнению с 01.01.2019 г. Из них:

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **№ п\п** | с. Новоульяновское | **Кол-во жителей** | **Кол-во**  **домохозяйств** |
| 1 | д. Старощербаково | 449 | 191 |
| 2 | д. Новогутово | 116 | 61 |
| 3 | железнодорожная станция Труновское | 123 | 68 |
| 4 | железнодорожный разъезд 3071 км | 1 | 1 |
| 5 | железнодорожный разъезд 3046 км Новогутово | 6 | 3 |
| 6 | П. Горка | 117 | 72 |
| 7 | С. Новоульяновское | 530 | 180 |
|  | Итого: | 1342 | 576 |

Число прибывших за 2019 г. составило –7 человек (в 2018 г - 12), убывших – 11 (11) человек, родившихся – 21 человек (8), умерших – 23 человек (13). За истекший период 2020 г. родившихся – 10 человек, а умерших – 17 человек.

Основным отрицательным моментом, влияющим на демографические процессы, является сохраняющаяся высокая заболеваемость и смертность населения. К основным причинам смертности необходимо отнести снижение показателей состояния здоровья населения, низкий уровень жизни значительной части населения поселения, высокий уровень безработицы, что приводит к росту социальных болезней. Также на снижение численности населения влияет большой процент выбытия населения. Это объясняется недостаточным количеством высокооплачиваемых рабочих мест, что в свою очередь приводит к оттоку трудоспособного населения. Значительная часть молодёжи не возвращается после окончания ВУЗов и среднеспециальных учебных заведений в село, по причине невозможности трудоустройства по специальности и обеспечения жилой площадью, что в свою очередь сказывается на увеличении количества выехавших за пределы территории не только села, но и района, а также является причиной снижения рождаемости.

Ожидается, что и в дальнейшем динамика среднегодовой численности населения будет снижаться за счет увеличения смертности и увеличения миграции населения.

На конец 2020 года численность населения на территории Щербаковского сельсовета ожидается в размере 1334 человек, что составит 99,4 % от уровня 2019 года.

Уровень официально зарегистрированной безработицы по состоянию на 01.01.2020 года составляет 0,7 %.

В целях недопущения ухудшения ситуации на рынке труда в 2020 году сохранены меры поддержки предпринимательской деятельности, оказывается содействие в создании новых эффективных рабочих мест и расширении самозанятости, в первую очередь в личном подсобном хозяйстве, осуществляется стимулирование населения к трудовой активности. В Щербаковском сельсовете, несмотря на объективные экономические трудности, сохраняется стабильная социально-экономическая ситуация.

# *Оценка факторов и ограничений экономического роста Щербаковского сельсовета на среднесрочный период*

Развитие Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области в среднесрочном периоде определяется как внешними, так и внутренними факторами, которые носят характер возможностей и ограничений социально-экономического развития.

Тенденции развития мировой и российской экономики отражают внешние факторы. Они обусловлены замедлением роста мировой экономики, ростом волатильности финансовых рынков, обесцениваем валют развивающихся рынков. Санкции со стороны Европейского Союза, США и ряда других стран, усиление конкуренции с иностранными поставщиками на внутреннем рынке в результате вступления России во Всемирную торговую организацию, а также высокие проценты по кредитам оказывают негативное воздействие на развитие экономики Барабинского района и Новосибирской области в целом.

К внутрироссийским факторам, которые могут отрицательно повлиять на тенденции социально-экономического развития Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области в прогнозном периоде, можно отнести уменьшение потребительского спроса в результате снижения реальных располагаемых доходов населения, снижение численности населения в трудоспособном возрасте, а также низкую доступность финансовых ресурсов для субъектов бизнеса из-за высоких процентных ставок по кредитам.

К основным факторам и ограничениям, сдерживающим социально-экономическое развитие Щербаковского сельсовета Барабинского района в среднесрочном периоде, относятся:

**Недостаточный уровень благосостояния населения**

Сохраняется отставание размера среднемесячной заработной платы и среднедушевого денежного дохода от среднеобластного уровня. Уровень бедности превышает среднероссийский. Данное превышение обусловлено, в том числе более высокой стоимостью жизни в регионе, высокой величиной прожиточного минимума (за счет повышенных для данной природно-климатической зоны норм потребления, более высоких потребительских цен), а также значительной дифференциацией населения по уровню доходов.

**Недостаток инвестиций**

На фоне усиливающейся конкуренции за привлечение финансовых ресурсов, а также с учетом высокой стоимости заемных средств для развития производств и освоения новой продукции инвестиции выходят на первое место среди факторов, определяющих экономическое развитие Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области.

Величина инвестиций не обеспечивает восполнение выбывающих и морально устаревших основных фондов.

**Усиление конкуренции за человеческие ресурсы**

Общемировая тенденция старения населения характерна так же и для Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области. Учитывая сложившуюся половозрастную структуру, в прогнозном периоде будут увеличиваться доли категорий населения младше и старше трудоспособного возраста, что в свою очередь приведет к увеличению нагрузки на трудоспособное население.

Стабильный экономический рост Новосибирской агломерации ведёт к дальнейшей тенденции перелива квалифицированных кадров из поселений Барабинского района в областной центр. Большая часть молодых жителей Щербаковского сельсовета после окончания учреждений общего образования, уезжает на обучение в высшие учебные заведения крупных городов РФ и остаётся там жить и работать.

Несоответствие структуры спроса и предложения на рынке труда также является фактором, ограничивающим ускоренное развитие экономики Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области.

**Несбалансированность территориального развития Новосибирской области**

В настоящее время экономика Новосибирской области недостаточно диверсифицирована.

Развитие Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области в прогнозном периоде будет ограничиваться высоким уровнем концентрации экономической активности в районе Новосибирской агломерации при относительно слабом развитии отдалённых территорий Новосибирской области.

Нивелировать влияние данного фактора возможно в том случае, если ускоренное развитие Новосибирской агломерации будет сопровождаться надлежащей поддержкой гармоничного развития других территорий и сельских поселений области, так например, в прогнозном периоде планируется начало экономического развития территории Барабинско - Куйбышевской агломерации.

В настоящее время потенциал развития экономики поселений Щербаковского сельсовета используется недостаточно, не обеспечивается полный цикл переработки сельскохозяйственной продукции, не используются современные инновационные технологии в сельском хозяйстве.

**Недостаточный уровень развития инфраструктуры**

Недостаточный уровень развития энергетической и инженерной инфраструктуры является сдерживающим фактором развития поселения. В поселении отмечается не высокий уровень качества жилищных условий (не строится новое жилье, 4673,08 кв. м. жилья признано ветхим и аварийным), остается не решённой проблема обеспечения чистой питьевой водой, тепловые сети требуют реконструкции, отмечается недостаточность обеспечения поселения дорогами с твердым покрытием, а так же низкий технический уровень существующих дорог.

1. ***Приоритеты социально-экономического развития Щербаковского сельсовета на 2021 год и период 2022 и 2023 годов***

***Приоритет 1. Развитие человеческого капитала и социальной сферы***

Обеспечение высоких стандартов благосостояния человека, социального благополучия и согласия в обществе :

сохранение и постепенное увеличение численности населения Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области за счет естественного и миграционного прироста населения ;

формирование здорового образа жизни у граждан, обеспечение населения доступной и качественной медицинской помощью;

обеспечение благополучия и высокого уровня жизни населения;

создание условий для максимальной реализации трудового потенциала, обеспечения эффективной занятости граждан;

формирование условий для развития высокоэффективной образованной личности, конкурентоспособной на рынке труда;

формирование условий для развития нравственной, разносторонней личности, имеющей возможности для самореализации;

создание условий для комфортной жизни и самореализации отдельных категорий населения, нуждающихся в особой заботе государства ;

создание условий для безопасного проживания граждан на территории поселения путем снижения вероятности реализации угроз криминального, террористического, природного, техногенного и иного характера. ***Приоритет 2. Развитие сельского хозяйства на территории Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области***

Обеспечение устойчивого роста производства сельскохозяйственной продукции.

Содействие развитию личных подсобных и крестьянских (фермерских) хозяйств, как одного из источников поступления сырья и продовольствия на рынок и обеспечения занятости на селе.

Обновление машинно-тракторного парка и технологического оборудования в сельском хозяйстве.

Улучшение кадрового обеспечения сельскохозяйственного производства.

Развитие и реконструкция социальной и инженерной инфраструктуры поселения.

***Приоритет 3. Создание современной и безопасной среды для жизни***

Обеспечение повышения качества жизни населения Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области :

обеспечение рационального природопользования как основы экологической безопасности, высоких стандартов экологического благополучия ;

создание условий для современной жизни людей в поселении посредством социального, инфраструктурного развития территории ;

повышение эффективности органов местного самоуправления и активности участия населения в осуществлении местного самоуправления.

# *Сценарии социально-экономического развития и целевые показатели прогноза социально-экономического развития Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области на 2021 год и период 2022 и 2023 годов*

Прогнозные показатели социально-экономического  развития Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области отражают  влияние  секторов экономики на социальные и экономические процессы, а также уровень жизни населения, его занятость  и  показывают  в целом развитие на территории поселения сельского хозяйства, производства потребительских товаров, инвестиций,  малого предпринимательства, финансовой политики, денежных доходов и расходов населения, платных услуг, товарооборота, трудовых ресурсов и т.д.

Прогноз разработан на вариативной основе в двух вариантах: вариант 1 – консервативный, вариант 2 – умеренно-оптимистичный.

Вариант 1 (консервативный) – предполагает инерционное развитие с сохранением в прогнозируемом периоде тенденций, внешних и внутренних условий развития экономики, консервативную инвестиционную политику частных компаний, ограниченные возможности бюджета района, при слабом росте потребительского спроса;

Вариант 2 (умеренно-оптимистичный) – вариант оживления и роста в экономике вследствие расширения инвестиционных программ хозяйствующих субъектов, поддержки государством внутреннего спроса и предложения, расширения банковского кредита.

Более подробно рассмотрим первый вариант.

Целевые показатели прогноза социально-экономического развития Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области на 2021 год и плановый период 2022 и 2023 годов приведены в таблице 1.

#### Таблица 1

#### Целевые показатели прогноза социально-экономического развития Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области на 2021 год и плановый период 2022 и 2023 годов

# 

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| №  п/п | Наименование показателя | | Единица измерения | 2018 год | 2019 год | Оценка 2020 года | Прогноз, годы | | | | | | | | | | | |
| 2021 | | 2022 | | | | 2023 | | | | | |
| вариант 1 | вариант 2 | вариант 1 | | вариант 2 | | | вариант 1 | | | | вариант 2 |
| 1 | Продукция сельского хозяйства | | млн. рублей | 36 | 40 | 48 | 49,6 | 50,7 | 52,0 | | 53,4 | | | 54,4 | | | | 56,2 | |
|  | индекс физического объема | | в % к предыдущему году |  | 107,8 | 101,8 | 100,0 | 102,4 | 101,5 | | 102,0 | | | 101,3 | | | | 102,0 | |
|  | индекс-дефлятор | | в % к предыдущему году |  | 103,1 | 103,1 | 103,3 | 103,2 | 103,3 | | 103,2 | | | 103,3 | | | | 103,2 | |
| 2 | Валовой сбор зерновых и зернобобрвых культур во всех категориях хозяйств (бункерный вес) | | тонн | 240 | 195 | 251,1 | 260,0 | 265,0 | 262,0 | | 265,0 | | | 261,0 | | | | 270,0 | |
| 3 | Урожайность зерновых | | ц/га | 7,5 | 9,9 | 10,0 | 10,5 | 10,8 | 10,7 | | 10,9 | | | 10,9 | | | | 11,2 | |
| 4 | Поголовье КРС | | голов | 783 | 793 | 154 | 160 | 165 | 165 | | 168 | | | 165 | | | | 168 | |
| 5 | Производство молока | | тонн | 680 | 605 | 150,8 | 150,8 | 151,5 | 151,0 | | | 151,7 | 151,0 | | | 151,7 | | |
| 6 | Надой молока на 1 корову | | кг | 2800 | 2318 | 2600 | 2695 | 2711 | 2803 | | | 2835 | 2814 | | | 2859 | | |
| 7 | Производство мяса | | тонн | 78 | 60 | 7,7 | 7,8 | 7,9 | 7,8 | | | 7,9 | 7,9 | | | 8,0 | | |
| 8 | Оборот розничной торговли | | млн. рублей | 15,32 | 15,25 | 17 | 16,7 | 17,1 | 17,7 | | | 18,2 | 18,8 | | | 19,4 | | |
|  | индекс физического объема | | в % к предыдущему году |  | 95,8 | 117,0 | 95,0 | 97,0 | 101,5 | | | 102,0 | 102,0 | | | 103,0 | | |
|  | индекс-дефлятор | | в % к предыдущему году |  | 103,9 | 105,0 | 103,6 | 103,5 | 104,3 | | | 104,3 | 103,9 | | | 103,9 | | |
| 9 | Численность постоянного населения | | чел. | 1337 | 1342 | 1334 | 1327 | 1330 | 1321 | | | 1326 | 1314 | | | 1322 | | |
|  |  | |  |  | 100,4 | 99,3 | 99,5 | 99,7 | 99,5 | | | 99,7 | 99,5 | | | 99,7 | | |
| 10 | | Инвестиции в основной капитал | млн. рублей | 0 | 0 | 13,0 | 13,8 | 13,9 | | 14,8 | 14,9 | | | | 15,8 | | 16,0 | |
|  | | индекс физического объема | в % к предыдущему году |  | 101,2 | 41,1 | 101,0 | 102,2 | | 102,0 | 102,5 | | | | 102,2 | | 102,5 | |
|  | | индекс-дефлятор | в % к предыдущему году |  | 105,7 | 105,5 | 105,0 | 104,9 | | 104,9 | 104,6 | | | | 104,6 | | 104,5 | |
| 11 | | Фонд заработной платы работников (в разрезе муниципальных районов и городских округов Новосибирской области) | млн. рублей | 17,15 | 17,23 | 18,63 | 18,7 | 18,9 | | 18,8 | 19,4 | | | | 18,9 | | 19,9 | |
|  | |  |  |  | 100,5 | 108,1 | 100,2 | 101,7 | | 100,7 | 102,6 | | | | 100,7 | | 102,6 | |
| 12 | | Среднемесячная номинальная начисленная заработная плата | рублей | 19997 | 21716 | 20162,3 | 21271,2 | 21372,0 | | 22547,5 | 22868,1 | | | | 23900,4 | | 24468,8 | |
|  | |  |  |  | 108,6 | 92,8 | 105,5 | 106,0 | | 106,0 | 107,0 | | | | 106,0 | | 107,0 | |
| 13 | | Среднесписочная численность работников | чел. | 75 | 77 | 77 | 73 | 74 | | 69 | 71 | | | | 66 | | 68 | |
|  | |  |  |  | 102,7 | 100,0 | 95,0 | 95,9 | | 95,0 | 95,9 | | | | 95,0 | | 95,9 | |
| 14 | Уровень зарестрированной безработицы | | % | 0,6 | 0,7 | 0,7 | 0,7 | 0,6 | | 0,7 | 0,6 | | | | 0,7 | | 0,6 | |
| 15 | Доля малоимущих граждан, зарегистрированных в органах социальной защиты | | % | 36,3 | 36 | 36 | 35,2 | 35,3 | | 35,2 | 35,3 | | | | 35,2 | | 35,3 | |
| 16 | Доля детей-сирот и детей, оставшихся без  попечения родителей, устроенных в семьи из числа выявленных | | % | 100 | 100 | 100 | 100 | 100 | | 100 | 100 | | | | 100 | | 100 | |
| 17 | Доля детей в возрасте от 3-х до 7-ми лет, получающих дошкольную образовательную услугу, в общей численности детей от 3-х до 7-ми лет | | % | 64 | 76 | 58 | 60 | 60 | | 60 | 65 | | | | 60 | | 65 | |
| 18 | Доля обучающихся, систематически занимающихся физической культурой и спортом, в общей численности обучающихся | | % | 59,70 | 61,23 | 70,20 | 75,4 | 78,2 | | 78,2 | 80,4 | | | | 80,4 | | 81,6 | |

# *Уровень и качество жизни населения* *Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области*

# Демографическое развитие Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области

Цель – создание условий для стабилизации демографического развития поселения и дальнейшего улучшения демографической ситуации.

Меры по обеспечению создания условий для стабилизации демографического развития Новосибирской области и дальнейшего улучшения демографической ситуации реализуются в рамках:

национального проекта «Демография» в соответствии с Указом Президента Российской Федерации от 07.05.2018 № 204 «О национальных целях и стратегических задачах развития Российской Федерации на период до 2024 года»;

государственной программы Новосибирской области «Развитие здравоохранения Новосибирской области на 2013-2020 годы», утвержденной постановлением Правительства Новосибирской области от 07.05.2013 № 199-п;

государственной программы Новосибирской области «Развитие системы социальной поддержки населения и улучшение социального положения семей с  детьми в Новосибирской области на 2014-2020 годы», утвержденной постановлением Правительства Новосибирской области от 31.07.2013 № 322-п;

государственной программы Новосибирской области «Оказание содействия добровольному переселению в Новосибирскую область соотечественников, проживающих за рубежом, на 2013-2020 годы», утвержденной постановлением Правительства Новосибирской области от 06.08.2013 № 347-п;

Программы мер по демографическому развитию Новосибирской области на 2008-2025 годы, утвержденной постановлением Губернатора Новосибирской области от 29.12.2007 № 539;

Плана мероприятий по демографическому развитию Новосибирской области на 2016-2025 годы, утвержденного постановлением Губернатора Новосибирской области от 12.07.2016 № 159.

Стратегической целью демографического развития Щербаковского сельсовета является создание условий для наращивания человеческого потенциала поселения за счет роста рождаемости, укрепления института семьи, повышения уровня здоровья населения, увеличения продолжительности жизни, содействия развитию профилактической медицины.

Демографический прогноз Щербаковского сельсовета с учетом реализации основных приоритетных направлений по содействию повышению рождаемости, предупреждению и снижению смертности по основным классам причин, к 2023 году позволит уменьшить динамику снижения коэффициента естественного прироста населения.

На негативные изменения прогнозируемых показателей будет влиять снижение численности женщин активного репродуктивного возраста.

Продолжится реализация мероприятий по снижению уровня смертности населения от управляемых причин: дорожно-транспортных происшествий, от сердечно-сосудистых заболеваний, злокачественных новообразований. Будет продолжена реализация мероприятий по повышению качества оказания медицинской помощи женщинам в период беременности и родов.

При эффективной реализации мероприятий по привлечению на территорию Щербаковского сельсовета квалифицированных кадров, а также молодежи для закрепления в экономике, в перспективе планируется улучшение миграционной привлекательности поселения, что позволит уйти от отрицательных значений коэффициента миграционного прироста населения.

Прогноз отражает динамику основных демографических процессов, которые имеют место в период его разработки.

Таким образом, к 2023 г. численность населения Щербаковского сельсовета прогнозируется в размере 1314 чел. (99,5% к уровню 2020 г.) по 1 варианту прогноза и 1322 чел. по 2 варианту прогноза.

# Развитие рынка труда

Цель – обеспечение эффективной трудовой занятости населения, содействие созданию новых эффективных рабочих мест, расширение самозанятости населения, улучшение условий и охраны труда работников организаций и учреждений Щербаковского сельсовета.

Меры по обеспечению эффективной трудовой занятости населения, расширению самозанятости населения, улучшению условий и охраны труда работников организаций Новосибирской области реализуются в рамках:

национального проекта «Производительность труда и поддержка занятости» в соответствии с Указом Президента Российской Федерации от 07.05.2018 № 204 «О национальных целях и стратегических задачах развития Российской Федерации на период до 2024 года»;

государственной программы Новосибирской области «Содействие занятости населения в 2014-2020 годах», утвержденной постановлением Правительства Новосибирской области от 23.04.2013 № 177-п;

государственной программы Новосибирской области «Оказание содействия добровольному переселению в Новосибирскую область соотечественников, проживающих за рубежом, на 2013-2020 годы», утвержденной постановлением Правительства Новосибирской области от 06.08.2013 № 347-п.

С целью снижения социальной напряженности на территории Щербаковского сельсовета центром занятости населения (далее - ЦЗН), совместно с администрацией Щербаковского сельсовета, принимаются меры по стабилизации рынка труда:

проводится мониторинг увольнения работников в связи с ликвидацией организации либо сокращением численности или штата работников и неполной занятости работников организации;

в центре занятости работает телефон «Горячей линии», где даются разъяснения по применению законодательства «О занятости населения в РФ»;

заключаются договоры с работодателями на организацию временных и общественных работ;

проводятся мероприятия по трудоустройству и обучению;

особое внимание уделяется проведению ярмарок вакансий рабочих мест, с участием работодателей;

проводятся семинары организации самозанятости для безработных граждан, основная цель которого - дать слушателям знания об основах предпринимательской деятельности и приобретение ими углубленных знаний по составлению бизнес-плана, с последующим получением финансовой помощи на организацию собственного дела;

проводится обучение в рамках программы «Профессиональное обучение женщин, имеющих детей в возрасте до 3-х лет»;

с целью профессионального самоопределения безработных граждан и учащихся общеобразовательных учебных заведений проводятся групповые и индивидуальные консультации по профессиональной ориентации.

Администрацией Щербаковского сельсовета, руководителями организаций и учреждений проводится работа по улучшению условий и охране труда, направленных на сохранение жизни и здоровья работников в процессе трудовой деятельности, в каждой организации заключены коллективные договоры, и осуществляется их уведомительная регистрация.

В прогнозном периоде продолжится оказание содействия трудоустройству граждан, в частности привлечению в Щербаковский сельсовет квалифицированных профессиональных кадров, обеспечению сбалансированности спроса и предложения рабочей силы на рынке труда; поддержка молодых специалистов в целях их социальной адаптации на первом рабочем месте; выработка новых механизмов содействия трудоустройству молодежи, повышению трудовой мобильности населения.

Реализация мероприятий по созданию условий для эффективной занятости населения, предотвращению роста напряженности, а также обеспечению стабильности на рынке труда будет направлена на сохранение уровня зарегистрированной безработицы на уровне 2020г. по 1 варианту прогноза и на снижение на 0,1%. по 2 варианту прогноза.

# Заработная плата и денежные доходы населения

Цель – повышение денежных доходов населения от трудовой деятельности; обеспечение адресной финансовой поддержки малообеспеченных категорий населения.

Основным механизмом повышения денежных доходов населения будет реализация национальных проектов (программ), способствующих росту экономики, и как результат, росту денежных доходов от трудовой и предпринимательской деятельности, в том числе в рамках проектов: в сфере развития малого и среднего предпринимательства и поддержки индивидуальных предпринимательских инициатив; по направлению повышения производительности труда и поддержки занятости. С целью повышения денежных доходов в семьях с детьми будет внедряться механизм дополнительной финансовой поддержки семей при рождении детей в рамках национального проекта в сфере демографии.

Меры по обеспечению повышения денежных доходов населения в плановом периоде реализуются, в том числе в рамках мероприятий:

плана действий, утвержденного распоряжением Правительства Новосибирской области от 21.01.2013 № 9-рп «О мерах по реализации Указов Президента Российской Федерации от 07.05.2012 № 597 «О мероприятиях по реализации государственной социальной политики» и от 01.06.2012 № 761 «О национальной стратегии действий в интересах детей на 2012-2017 годы»;

Реализация мероприятий по ликвидации задолженности по заработной плате; обеспечению поэтапного повышения заработной платы категориям работников муниципальных учреждений в соответствии с указами Президента Российской Федерации и категориям работников учреждений бюджетной сферы, которые не перечислены в указах Президента Российской Федерации; предоставлению социальных выплат различным категориям граждан позволит к концу 2023 года среднемесячную номинальную начисленную заработную плату довести до 23900,4 рублей с ростом к уровню 2020 года на 14 % по 1 варианту и до 24468,8 рублей с ростом на 18 % по 2 варианту прогноза.

В прогнозируемый период будет продолжено создание необходимых условий для эффективного взаимодействия представителей работодателей и работников на основе принципов социального партнерства.

Будет продолжено предоставление пособий, компенсаций и иных социальных выплат различным категориям граждан.

# Развитие социальной сферы

Основа социального развития поселения – это улучшение демографической ситуации, укрепление здоровья населения, создание условий для здорового образа жизни, обеспечение современного качества образования, сохранение и развитие культурного потенциала поселения.

# Социальная поддержка населения

Цель – повышение эффективности и качества социального обслуживания и социальной поддержки населения, организации деятельности в сфере опеки и попечительства.

Создание условий для комфортной жизни и самореализации отдельных категорий населения, нуждающихся в особой заботе государства, повышение эффективности мер социальной защиты будут обеспечиваться в рамках:

региональных проектов «Финансовая поддержка семей при рождении детей» и «Старшее поколение» национального проекта «Демография» в соответствии с Указом Президента Российской Федерации от 07.05.2018 № 204 «О национальных целях и стратегических задачах развития Российской Федерации на период до 2024 года»;

государственной программы Новосибирской области «Развитие системы социальной поддержки населения и улучшение социального положения семей с детьми в Новосибирской области», утвержденной постановлением Правительства Новосибирской области от 31.07.2013 № 322-п;

плана мероприятий («дорожной карты») по повышению значений показателей доступности для инвалидов объектов и услуг на 2016-2030 годы в  Новосибирской области, утвержденного распоряжением Правительства Новосибирской области от 30.09.2015 № 401-рп;

плана мероприятий по демографическому развитию Новосибирской области на 2016-2025 годы, введенного постановлением Губернатора Новосибирской области от 12.07.2016 № 159 в Программу мер по демографическому развитию Новосибирской области на 2008-2025 годы, утвержденную постановлением Губернатора Новосибирской области от 29.12.2007 № 539;

плана мероприятий до 2020 года, проводимых в рамках Десятилетия детства на территории Новосибирской области, являющегося последовательным продолжением Стратегии действий в интересах детей Новосибирской области на 2012-2017 годы, утвержденной постановлением Правительства Новосибирской области от 29.12.2012 № 628-п;

В результате реализации мероприятий, намеченных на прогнозируемый период, в поселении будет продолжено применение принципа адресности в системе мер социальной поддержки; созданы условия для повышения эффективности работы по профилактике безнадзорности и социального сиротства несовершеннолетних, по сохранению семейного окружения для детей; продолжена подготовка детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, к самостоятельной жизни, а также молодых инвалидов к интеграции в общество (под социальным патронажем); будут созданы условия для поддержания жизненной активности граждан старших возрастов и независимого образа жизни лиц с ограниченными возможностями здоровья. Будет обеспечено формирование прозрачной и конкурентной системы государственной поддержки социально ориентированных некоммерческих организаций с увеличением объемов оказываемых ими социальных услуг.

К концу 2023 г. планируется стабилизировать долю малоимущих граждан, зарегистрированных в органах социальной защиты Барабинского района до 35,3%.

На повышение доступности и качества отдыха, оздоровления и занятости детей в Щербаковском сельсовете, будут направлены меры по развитию современных форм оздоровления детей, их отдыха и занятости, в том числе для детей, находящихся в трудной жизненной ситуации.

Создание социально-экономических, организационных условий для повышения качества жизни граждан пожилого возраста, степени их социальной защищенности, содействие их активному участию в жизни общества будет обеспечено посредством совершенствования мер, направленных на укрепление здоровья граждан пожилого возраста, поддержание их жизненной активности, содействие их социальной адаптации и упрочнению социальных связей.

В прогнозном периоде будет обеспечена координация работы по формированию доступной среды (безбарьерного пространства) для инвалидов и других маломобильных групп населения. Продолжится совершенствование системы комплексной реабилитации инвалидов.

Данные мероприятия позволят увеличить к 2023 году долю доступных для инвалидов и других маломобильных групп населения объектов социальной, транспортной, инженерной инфраструктуры.

В результате реализации мероприятий, намеченных на прогнозируемый период, в поселении будет обеспечена поддержка и содействие социальной адаптации граждан, попавших в трудную жизненную ситуацию; снижено количество малоимущих среди получателей мер социальной поддержки на основе расширения сферы применения адресного принципа её предоставления.

# Здравоохранение

Цель – укрепление здоровья населения и повышение доступности и качества медицинской помощи.

Меры по обеспечению укрепления здоровья населения и повышению доступности и качества медицинской помощи реализуются в рамках:

региональных проектов «Развитие системы оказания первичной медико-санитарной помощи», «Борьба с онкологическими заболеваниями», «Борьба с сердечно-сосудистыми заболеваниями», «Обеспечение медицинских организаций системы здравоохранения Новосибирской области квалифицированными кадрами», «Развитие детского здравоохранения Новосибирской области, включая создание современной инфраструктуры оказания медицинской помощи детям», «Развитие экспорта медицинских услуг», «Создание единого цифрового контура в здравоохранении на основе единой государственной информационной системы здравоохранения Новосибирской области» национального проекта «Здравоохранение» в соответствии с Указами Президента Российской Федерации от 07.05.2018 № 204 «О национальных целях и стратегических задачах развития Российской Федерации на период до 2024 года», от 21.07.2020 № 474 «О национальных целях развития Российской Федерации на период до 2030 года»;

государственной программы Новосибирской области «Развитие здравоохранения Новосибирской области», утвержденной постановлением Правительства Новосибирской области от 07.05.2013 № 199-п;

государственной программы Новосибирской области «Развитие системы социальной поддержки населения и улучшение социального положения семей с   детьми в Новосибирской области», утвержденной постановлением Правительства Новосибирской области от 31.07.2013 № 322-п;

территориальной программы государственных гарантий бесплатного оказания гражданам медицинской помощи в Новосибирской области на 2020 год и на плановый период 2021 и 2022 годов, утвержденной постановлением Правительства Новосибирской области от 24.12.2019 № 499-п.

В 2021-2023 годах будут реализованы мероприятия по укреплению материально-технической базы медицинских учреждений и созданию условий для ведения здорового образа жизни.

Консервативный сценарий прогноза развития системы здравоохранения предполагает продолжение реализации мер по повышению эффективности использования ресурсов здравоохранения, улучшению доступности и качества оказываемой медицинской помощи.

Умеренно оптимистичный сценарий прогноза предполагает модернизацию системы здравоохранения, характеризующейся обеспеченностью высококвалифицированным медицинским персоналом, инновационными методами диагностики, лечения и профилактики заболеваний, основанными на последних достижениях мировой науки и техники. В прогнозном периоде ожидается снижение показателя смертности населения в трудоспособном возрасте.

Основное направление работы системы здравоохранения на 2021-2023гг. - это профилактическое направление, инструментами которого являются: проведение диспансеризации определенных групп детского и взрослого населения, развитие системы первичной медико-социальной помощи и повышение роли профилактического лечения лиц, состоящих в группе риска по социально-значимым заболеваниям, профилактика болезней, являющихся причинами основных потерь здоровья населения и других угрожающих жизни и здоровью состояний, оказание населению медицинской помощи в соответствии с федеральными и региональными стандартами. Ожидаемым результатом реализации данного направления будет являться повышение выявляемости лиц с факторами риска по развитию заболеваний и выявляемость патологии на ранних стадиях заболевания, снижение смертности населения от управляемых причин, особенно у населения в трудоспособном возрасте, обеспечение преемственности в оказании медицинской помощи, включая реабилитационные методы и санитарно-курортное лечение, обеспечение потребности населения в высокотехнологичной медицинской помощи.

В плановом периоде 2021-2023 годов предполагается снижение показателя общей заболеваемости населения. К концу прогнозного периода диспансаризацией планируется охватить 90% населения.

В прогнозном периоде продолжится работа по укреплению материально-технической базы, приобретению современного лечебно-диагностического медицинского оборудования в соответствии с действующими стандартами.

# Физическая культура и спорт

Цель – создание условий для развития физической культуры и спорта в Щербаковском сельсовете.

Меры по обеспечению ускоренного развития физической культуры и спорта реализуются в рамках:

национального проекта «Демография» в соответствии с Указом Президента Российской Федерации от 07.05.2018 № 204 «О национальных целях и стратегических задачах развития Российской Федерации на период до 2024 года»;

государственной программы Новосибирской области «Развитие физической культуры и спорта в Новосибирской области на 2015-2021 годы», утвержденной постановлением Правительства Новосибирской области от 23.01.2015 № 24-п;

Реализация мероприятий, направленных на сохранение и укрепление здоровья, повышение мотивации жителей района к регулярным занятиям физической культурой и спортом, привлечение к ведению здорового образа жизни различных категорий и групп населения позволит в прогнозном периоде создать благоприятные условия для развития физической культуры и спорта в поселении.

Доля жителей поселения, систематически занимающихся физической культурой и спортом, в общей численности населения поселения к 2023 году увеличится по 1 и 2 вариантам до 30% (в 2019г. 24%).

При этом доля обучающихся, систематически занимающихся физической культурой и спортом, в общей численности обучающихся, увеличится к 2023 году по 1 варианту до 80,0 %, по 2 варианту до 81,6% (в 2019г. 61,%).

Так же будут продолжены мероприятия:

по организации работы по сдаче нормативов Всероссийского физкультурно-оздоровительного комплекса «Готов к труду и обороне» (ГТО);

работа по их привлечению к занятиям спортом, вовлечению в спортивные секции подростков, состоящих на учёте в комиссиях по делам несовершеннолетних, детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей;

вовлечение максимально возможного числа населения для систематических занятий лыжным спортом, организации и проведения спортивно-оздоровительных и массовых мероприятий.

# Образование

Цель – развитие конкурентного, современного и качественного образования, обеспечение равных образовательных возможностей для граждан.

Меры по обеспечению ускоренного развития образования реализуются в рамках:

национальных проектов «Образование», «Цифровая экономика» в соответствии с Указом Президента Российской Федерации от 07.05.2018 № 204 «О национальных целях и стратегических задачах развития Российской Федерации на период до 2024 года»;

государственной программы Новосибирской области «Развитие образования, создание условий для социализации детей и учащейся молодежи в Новосибирской области на 2015-2025 годы», утвержденной постановлением Правительства Новосибирской области от 31.12.2014 № 576-п;

Кроме того, реализуются мероприятия:

плана мероприятий («дорожной карты») «Изменения в системе образования Новосибирской области, направленные на повышение эффективности и качества», утвержденного распоряжением Правительства Новосибирской области от 23.04.2013 № 192-рп;

программы, направленной на создание новых мест в общеобразовательных организациях в соответствии с прогнозируемой потребностью и современными условиями обучения на территории Новосибирской области на 2016-2025 годы, утвержденной постановлением Правительства Новосибирской области от 30.12.2015 № 478-п.;

региональных проектов, направленных на формирование передовых педагогических практик, способствующих повышению качества образования: «Сетевая дистанционная школа Новосибирской области»; «Внедрение модели системы управления качеством образования в общеобразовательных учреждениях Новосибирской области»; «Обучение и социализация детей с ограниченными возможностями здоровья и детей-инвалидов в инклюзивном образовательном пространстве Новосибирской области»; «Открытие специализированных классов»; «Школа – центр физической культуры и здорового образа жизни»;

региональных инновационных площадок «Создание служб психолого-педагогического и медико-социального сопровождения детей с ограниченными возможностями здоровья на территории Новосибирской области»;

государственной программы «Доступная среда».

В системе образования Щербаковского сельсовета обучением и воспитанием детей занимается Муниципальное казенное дошкольное образовательное учреждение- Новоульяновский детский сад с. Новоульяновское Барабинского района Новосибирской области, Муниципальное казенное дошкольное образовательное учреждение - Старощербаковский детский сад "Березка" Барабинского района Новосибирской области и Муниципальное казенное общеобразовательное учреждение Старощербаковская средняя общеобразовательная школа Барабинского района Новосибирской области

Образование представлено 1 школой: Старощербаковская средняя общеобразовательная школа, 2 детскими садами – МКДОУ Новоульяновский детский сад и МКДОУ Старощербаковский детский сад "Березка". В школе обучается 135 чел. Детские сады посещает – 59 чел. (Новоульяновский 24, Старощербаковский - 35). Обеспеченность педагогическими кадрами составляет 100%.

В 2019 году проведена частичная замена окон в МКОУ Старощербаковской СОШ по программе инициативного бюджетирования.

На территории поселения детям школьного возраста предоставлена возможность обучаться в соответствии с основными современными требованиями (с учетом федеральных государственных образовательных стандартов) в общей численности обучающихся, по обоим вариантам до 100%;

К 2023 году будет обеспечен охват детей программами дошкольного образования по первому и второму варианту прогноза не менее 60%;

В целях повышения эффективности общего образования, а также его конкурентоспособности особое внимание будет уделяться повышению профессионального уровня педагогических работников, обеспечению формирования качественно новой системы общего образования.

Также будет продолжены мероприятия по:

повышению профессионального уровня педагогических работников, обеспечению формирования качественно новой системы общего образования;

развитию кадрового потенциала системы дошкольного, общего и дополнительного образования;

реализации национального проекта «Образование» на территории Барабинского района.

# Культура

Цель - обеспечение участия населения в культурной жизни района, сохранение и развитие культурного потенциала и культурного наследия района.

Содействие в формировании разносторонней, развитой, нравственной личности, имеющей возможности для самореализации, осуществляется в Щербаковском сельсовете в рамках:

национального проекта «Культура» в соответствии с Указом Президента Российской Федерации от 07.05.2018 № 204 «О национальных целях и стратегических задачах развития Российской Федерации на период до 2024 года»;

муниципальной программы «Развитие учреждений культуры Щербаковского сельсовета Барабинского района» на 2019-2021 годы, утвержденной постановлением администрации Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области от 24.12.2018г. № 73.

Культурно - досуговую деятельность ведут 4 учреждения культуры, находящиеся в д. Старощербаково, на ст. Труновское, в д. Новогутово и в с. Новоульяновское с численностью работников 18 человека. В них в течение года работали 22 клубных формирований м (в т.ч. детских-17 ед.) с количеством участников – 192 в том числе детей 149. Проведено 866 культурно-досуговых: мероприятий (в т.ч. дискотеки).

Функционируют 5 библиотек, в т. ч. 1 школьных.

Библиотеки не ограничиваются только обменом книг. В них регулярно проводятся тематические мероприятия, посвященные торжественным датам.

Одним из важных направлений в работе МКУ КДО «Квартет» является развитие массового спорта, приобщение населения к здоровому образу жизни. Для достижения этой цели в течении года проводятся спортивные мероприятия, имеется тренажерный зал.

В 2019 году было приобретено музыкальное оборудование в д. Новогутово.

При эффективной реализации мероприятий по созданию благоприятных условий для творческого развития личности, повышению доступности и качества культурных благ для населения, сохранению нематериального и материального культурного наследия, содействию в укреплении гражданского единства многонационального народа (российской нации), проживающего на территории поселения, в период 2021-2023 годов будет обеспечено повышение эффективности использования потенциала сферы культуры Щербаковского сельсовета.

# Обеспечение безопасности жизнедеятельности

Цель - безопасное проживание граждан на территории Щербаковского сельсовета.

Меры по обеспечению общественной безопасности реализуются в рамках:

национального проекта «Безопасные и качественные автомобильные дороги» в соответствии с Указом Президента Российской Федерации от 07.05.2018 № 204 «О национальных целях и стратегических задачах развития Российской Федерации на период до 2024 года»;

государственной программы Новосибирской области «Построение и развитие аппаратно-программного комплекса «Безопасный город» в Новосибирской области на 2016-2021 годы», утвержденной постановлением Правительства Новосибирской области от 14.12.2016 № 403-п;

муниципальной программы «Об утверждении программы профилактики нарушений юридическими лицами и индивидуальными предпринимателями обязательных требований, установленных муниципальными правовыми актами, на 2020 год и плановый период 2021-2022 гг», утвержденной постановлением администрации Щербаковского сельсовета Барабинского района от 13.02.2020 № 15.

муниципальной программы «Комплексное развитие систем транспортной инфраструктуры Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области на 2018 – 2033 годы», утвержденной решением Совета депутатов Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области № 4 от 18.05.2018г;

муниципальной целевой программы «Профилактика незаконного потребления наркотических средств и психотропных веществ, наркомании на территории Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области на 2021 – 2023 гг.», реализуемая МКУ КДО «Квартет» Щербаковского сельсовета", утвержденной администрации Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области постановлением от 09.11.2020г. № 116.

Основными направлениями деятельности на 2021-2023 годы останутся борьба с преступностью, профилактика правонарушений, обеспечение защиты населения и территории Щербаковского сельсовета от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера, повышение уровня защищенности населения от пожаров, снижение уровня аварийности и повышения безопасности пассажирских перевозок.

Мероприятия по повышению безопасности жизнедеятельности населения и территории поселения направлены на обеспечение защиты населения и территорий от чрезвычайных ситуаций, участие в предупреждении и ликвидации последствий чрезвычайных ситуаций на территории поселения, обеспечение первичных мер пожарной безопасности и безопасности людей на водных объектах, совершенствование осуществления мероприятий по гражданской обороне и предупреждение террористических актов, профилактику правонарушений в поселении, а также укрепление законности и правопорядка.

Для выполнения мероприятий по обеспечению безопасности жизнедеятельности населения в Щербаковском сельсовете действует Комиссия по предупреждению и ликвидации чрезвычайных ситуаций, обеспечению пожарной безопасности и безопасности людей на водных объектах. На территории МО имеются первичные средства пожаротушения: 4 ранцевых огнетушителя, 2 ветродуя. Создана ДПД, назначены старосты в д. Новогутово, с. Новоульяновское, п. Горка, железнодорожная станция 3046 км и на ст. Труновское. Во всех зданиях социально – культурной сферы установлена пожарная сигнализация. Подготовлен и принят пакет документов по предупреждению и ликвидации чрезвычайных ситуаций и обеспечению пожарной безопасности на территории поселения.

Мероприятия по ГО и защите населения и территории от ЧС осуществляются в соответствии с ежегодно утверждаемым «Планом основных мероприятий Щербаковского сельсовета в области гражданской обороны, предупреждения и ликвидации чрезвычайных ситуаций, обеспечения пожарной безопасности и безопасности людей на водных объектах».

В целях повышение безопасности жизнедеятельности населения Щербаковского сельсовета в прогнозном периоде планируется реализация следующих мероприятий:

проведение организационно–методических мероприятий по подготовке населения в области гражданской обороны, защиты от чрезвычайных ситуаций, обеспечения пожарной безопасности и безопасности людей на водных объектах;

предупреждение и ликвидация последствий чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера;

совершенствование деятельности Добровольной пожарной охраны Щербаковского сельсовета;

предупредительные противопаводковые мероприятия; предупреждение и ликвидация лесных (степных) пожаров;

создание резервов финансовых и материальных ресурсов по ГО и ЧС, мобилизационного резерва средств индивидуальной защиты.

При реализации запланированных мер и достижении целевых показателей на территории Щербаковского сельсовета снизится вероятность возникновения угроз криминального, террористического, природного, техногенного и иного характера, кроме этого, повысится уровень безопасности населения на транспорте.

# Состояние окружающей среды и природных ресурсов

Цель - обеспечение охраны окружающей среды, защищенности природных систем и населения Щербаковского сельсовета от негативных воздействий.

Меры по обеспечению экологической безопасности населения, восстановлению природных экосистем и биологического разнообразия реализуются в рамках:

национального проекта «Экология» в соответствии с Указом Президента Российской Федерации от 07.05.2018 № 204 «О национальных целях и стратегических задачах развития Российской Федерации на период до 2024 года»;

муниципальной программы «Охрана окружающей среды в Барабинском районе Новосибирской области на 2021-2026 годы»(продолжит своё действие в следующем среднесрочном периоде).

Основными направлениями деятельности на 2021-2023 годы являются: повышение эффективности использования, охраны, защиты и воспроизводства лесов; рациональное использование объектов животного мира; поддержание оптимальных условий водопользования, обеспечение качества поверхностных и подземных вод; обеспечение качества окружающей среды, необходимого для благоприятной жизни человека.

Экологическая ситуация на территории поселения обусловлена наличием ряда факторов, ухудшающих состояние окружающей среды. На загрязнение атмосферного воздуха влияют несколько основных факторов - предприятия поселения (ЖКХ – котельная на твердом топливе) и автотранспорт, а так же отсутствие на предприятии ЖКХ пылегазоочистного оборудования. Загрязнение окружающей среды и негативное воздействие на здоровье населения оказывает Транссибирская железнодорожная магистраль (ст. Труновское, железнодорожный разъезд 3046 км Новогутово).

В целях улучшения экологической обстановки на территории поселения планируются мероприятия по переводу котельной на газ, а так же по замене устаревшего оборудования объекта теплоэнергетики на более современное.

На территории поселения реализуются мероприятия Плана по экологическому просвещению и мотивации населения к деятельности по раздельному сбору твердых коммунальных отходов. Учреждения образования и культуры, администрация и население принимают активное участие в экологических акциях районного и областного масштаба, а также всероссийского – «Зеленая Весна», «Зеленая Россия», «Чистый Берег», «Лес Победы», «Живи, лес». Ежегодно весной и осенью на территории проводятся субботники – улицы и места общего пользования убираются от пожухлой травы, листвы и мусора, высаживаются цветы, кусты и саженцы деревьев. В прогнозном периоде работа в этом направлении будет продолжена.

# *Формирование конкурентоспособной экономики*

# 6.1. Сельскохозяйственное производство

- ГУП «Подхоз Ульяновское», которое занимается производством зерновых, молока и мяса, а также заготовкой кормов для своих нужд.

- СХПК «Сады Барабы», крестьянско-фермерское хозяйство Воробьева С.П.- занимаются выращиванием плодово-ягодных культур, реализация ягоды, саженцев.

- 2 индивидуальных предпринимателя (крестьянско-фермерские хозяйства Мамаева Н.В.) - которые занимается производством зерновых.

Наблюдается незначительное увеличение поголовья КРС в личных подсобных хозяйствах. Удорожание кормов (зерно, комбикорм, сено).

На территории МО имеются специализированные хозяйства – СХПК «Сады Барабы» со среднесписочным составом 50 человек. В летнее время кооператив принимает временно до 127 человек.

Сотрудники Государственного сортоиспытательного участка, совместно с КФХ «Воробьев С.П.» преследуют важнейшую задачу по выявлению (в возможно короткий срок) лучших по урожайности и качеству сортов.

Развитие сельскохозяйственного производства в период 2021-2023 годов будет происходить, посредством реализации мероприятий, направленных на создание условий для устойчивого развития аграрной сферы, выхода на новый технологический уровень производства, повышения доходности и конкурентоспособности выработанной продукции на внутренних и внешних рынках, формирования комфортных условий жизнедеятельности в сельской местности, в рамках государственных программ Новосибирской области и Российской Федерации.

В целях повышения эффективности использования земельных ресурсов, формирования условий для комплексного развития производства, переработки и хранения сельскохозяйственной продукции на современной технологической основе и продвижения продукции сельскохозяйственных предприятий Щербаковского сельсовета на внутренние и внешние рынки, способствующих росту объемов производства продукции сельского хозяйства, а также её конкурентоспособности, реализуются следующие программы:

национальная программа в сфере развития международной кооперации и экспорта в соответствии с Указом Президента Российской Федерации от 07.05.2018 № 204 «О национальных целях и стратегических задачах развития Российской Федерации на период до 2024 года»;

государственная программа Российской Федерации «Комплексное развитие сельских территорий», утвержденная постановлением Правительства Российской Федерации от 31. 05.2019 № 696;

программа реиндустриализации экономики Новосибирской области до 2025 года, утвержденной постановлением Правительства Новосибирской области от 01.04.2016 № 89-п;

программа реиндустриализации экономики Новосибирской области.

Развитие сельскохозяйственного производства в период 2021-2023 годов в районе и в нашем поселении будет происходить, посредством реализации мероприятий, направленных на создание условий для устойчивого развития аграрной сферы, выхода на новый технологический уровень производства, повышения доходности и конкурентоспособности выработанной продукции, формирования комфортных условий жизнедеятельности в сельской местности, в рамках государственных программ Новосибирской области и Российской Федерации.

Безусловным приоритетом развития сельскохозяйственного производства поселения является обеспечение населения безопасной и качественной сельскохозяйственной продукцией, сырьем и продовольствием.

Модернизация сельского хозяйства на основе внедрения современного высокотехнологического оборудования и перспективных технологий так же является важным направлением развития.

В прогнозном периоде предусмотрено наращивание объемов производства сельскохозяйственной продукции за счет повышения урожайности сельскохозяйственных культур, продуктивности сельскохозяйственных животных, увеличения поголовья крупного рогатого скота, внедрения современных ресурсосберегающих агротехнологий, роста уровня технической оснащенности сельхозпредприятий.

Будет продолжена реализация мер по созданию условий для сохранения сельского образа жизни за счет повышения уровня комплексного обустройства населенных пунктов поселения объектами социального и инженерного обустройства.

# 6.2. Транспортная и дорожная инфраструктура

Цель – обеспечение развития транспортной инфраструктуры Щербаковского сельсовета в соответствии с потребностями развития экономики и населения поселения.

Меры по обеспечению развития транспортной и дорожной инфраструктуры района в соответствии с потребностями развития экономики и населения с учетом выгодного транспортного положения Щербаковского сельсовета реализуются в рамках:

национальных проектов «Цифровая экономика» и «Безопасные и качественные автомобильные дороги» в соответствии с Указом Президента Российской Федерации от 07.05.2018 № 204 «О национальных целях и стратегических задачах развития Российской Федерации на период до 2024 года»;

государственной программы Новосибирской области «Развитие автомобильных дорог регионального, межмуниципального и местного значения в Новосибирской области» в 2015-2022 годах», утвержденной постановлением Правительства Новосибирской области от 23.01.2015 № 22-п;

государственной программы Новосибирской области «Обеспечение доступности услуг общественного пассажирского транспорта, в том числе Новосибирского метрополитена, для населения Новосибирской области на 2014-2021 годы», утвержденной постановлением Правительства Новосибирской области от 24.02.2014 № 83-п.

Общая протяженность муниципальных внутрипоселенческих дорог составляет 22,8 км в т.ч. с твердым покрытием 11,5 км, из них с усовершенствованным покрытием 3,9 км. Разработан проект безопасности дорожного движения на всей территории муниципального образования.

Транспортное сообщение осуществляется пятью автобусными маршрутами: «Барабинск – Новоульяновское», «Барабинск – Куйбышев», «Барабинск – Новокозловское», «Барабинск – Труновское», Барабинск – Горка.

# Жилищно-коммунальное хозяйство

Цель – создание безопасных и благоприятных условий проживания граждан, развитие инфраструктуры жилищно-коммунального комплекса.

Для достижения цели реализуются мероприятия следующих программ:

национального проекта «Формирование комфортной городской среды» в рамках реализации Указа Президента Российской Федерации от 07.05.2018 № 204 «О национальных целях и стратегических задачах развития Российской Федерации на период до 2024 года»;

государственной программы Новосибирской области «Жилищно-коммунальное хозяйство Новосибирской области в 2015-2022 годах», утвержденной постановлением Правительства Новосибирской области от 16.02.2015 № 66-п;

государственной программы Новосибирской области «Энергосбережение и повышение энергетической эффективности Новосибирской области на 2015-2020 годы», утвержденной постановлением Правительства Новосибирской области от 16.03.2015 № 89-п;

региональной программы капитального ремонта общего имущества в многоквартирных домах, расположенных на территории Новосибирской области, на 2014-2043 годы, утвержденной постановлением Правительства Новосибирской области от 27.11.2013 № 524-п;

муниципальной программы «Развитие жилищно-коммунального хозяйства Барабинского района на 2016 - 2020 годы», утвержденной постановлением администрации Барабинского района от 29.10.2015 № 1307.

муниципальная программа «Комплексного развития социальной инфраструктуры Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области на 2018-2033 годы» (Утверждена решением Совета депутатов Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области № 4 от 18.05.2018г.)

В настоящее время основными проблемами жилищно-коммунального хозяйства являются:

- высокий процент изношенности коммунальной инфраструктуры,

- неудовлетворительное техническое состояние жилищного фонда,

- задолженность населения по оплате за ЖКУ.

Следствием износа объектов ЖКХ является качество предоставляемых коммунальных услуг, не соответствующее запросам потребителей. А в связи с наличием потерь в тепловых сетях, системах водоснабжения и других непроизводственных расходов сохраняется высокий уровень затратности предприятия, что в целом негативно сказывается на финансовых результатах хозяйственной деятельности. Негативно влияет и задолженность населения за предоставленные услуги.

Анализ материальных затрат предприятия показал, что на увеличение плановых затрат, рассчитанных исходя из утвержденных тарифов, повлияли индекс удорожания ГСМ, топлива и электроэнергии, который сложился выше запланированного в тарифах. В результате этого утверждаемые тарифы на ЖКУ не обеспечивают полного возмещения затрат предприятия, что снижает их финансовый результат, приводит к убыточности и неплатежеспособности. Недостаток финансовых средств приводит к росту кредиторской задолженности предприятия, не позволяет проводить качественный и своевременный текущий ремонт, своевременно рассчитываться за поставленные топливно – энергетические ресурсы и налоги.

В сфере жилищно-коммунального хозяйства Щербаковского сельсовета еще очень много проблем и задач. Первоочередными задачами на 2021 год и перспективу 2022 – 2023 гг являются:

1. Провести реконструкцию водопроводных и тепловых сетей на станции Труновское.
2. Приобретение и установка газовой модульной котельной в с. Новоульяновское и д. Старощербаково.
3. Приобретение и установка станции водоочистки в с. Новоульяновское и д. Старощербаково.

# Инвестиции

Цель – стимулирование инвестиционной активности хозяйствующих субъектов путем формирования благоприятных условий, обеспечивающих эффективную реализацию инвестиционной политики на территории Щербаковского сельсовета.

В целях активного привлечения инвестиций на территорию поселения реализуются меры в рамках:

Указа Президента Российской Федерации от 07.05.2018 № 204 «О национальных целях и национальных задачах развития Российской Федерации на период до 2024 года»;

Инвестиционной стратегии Новосибирской области до 2030 года, утвержденной постановлением Правительства Новосибирской области от 25.12.2014 № 541-п;

Концепции парковой политики Новосибирской области, утвержденной постановлением Правительства Новосибирской области от 07.06.2016 № 160-п;

Концепции кластерной политики Новосибирской области, утвержденной постановлением Правительства Новосибирской области от 16.04.2012 № 187-п;

государственной программы Новосибирской области «Стимулирование инвестиционной и инновационной активности в Новосибирской области на 2015-2023 годы», утвержденной постановлением Правительства Новосибирской области от 01.04.2015 № 126-п;

Программы реиндустриализации экономики Новосибирской области до 2025 года, утвержденной постановлением Правительства Новосибирской области от 01.04.2016 № 89-п;

муниципальной программы «Стимулирование инвестиционной деятельности на территории Барабинского района на 2018-2023 годы», утвержденной постановлением администрации Барабинского района от 30.10.2017 № 1079.

В целях дальнейшего улучшения инвестиционного климата в 2021‑2023 годах будет продолжена политика стимулирования инвестиционной деятельности на территории поселения. Активизация инвестиционных процессов на муниципальном уровне, активное взаимодействие с федеральными органами государственной власти, государственными институтами развития, коммерческими структурами в целях привлечения средств на реализацию инвестиционных проектов, будут способствовать поступлению дополнительных средств в бюджет Щербаковского сельсовета.

Основными направлениями инвестиционной деятельности в Щербаковском сельсовете за счёт бюджетных средств останутся: строительство жилья, ремонт и содержание дорог, строительство, ремонт и реконструкция объектов социальной сферы.

# 6.5. Малое и среднее предпринимательство

Цель – формирование благоприятных условий, способствующих развитию малого и среднего предпринимательства в Щербаковском сельсовете.

Для достижения цели планируется реализация мероприятий, направленных на информационно-методическую, организационную и финансовую поддержку малого и среднего предпринимательства:

национального проекта в сфере развития малого и среднего предпринимательства и поддержки индивидуальной предпринимательской инициативы в соответствии с Указом Президента Российской Федерации от 07.05.2018 № 204 «О национальных целях и национальных задачах развития Российской Федерации на период до 2024 года»;

государственной программы Новосибирской области «Развитие субъектов малого и среднего предпринимательства в Новосибирской области на 2017-2022 годы», утвержденной постановлением Правительства Новосибирской области от 31.01.2017 № 14-п;

муниципальной программы «Развитие и поддержка субъектов малого и среднего предпринимательства в Барабинском районе на 2016-2020 годы», утвержденной постановлением администрации Барабинского района от 29.10.2015 № 1303.

Муниципальной программы «Содействие в развитии малого и среднего предпринимательства на территории Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области на 2019- 2021 годы», утвержденной постановлением администрации Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области от 26.12.2018 № 78.

Реализация в период 2021-2023 годов мероприятий по развитию малого и среднего предпринимательства предполагает содействие субъектам малого и среднего предпринимательства Щербаковского сельсовета.

В целях выявления положений, вводящих избыточные обязанности, запреты и ограничения для субъектов предпринимательской и инвестиционной деятельности или способствующих их введению, а также положений, способствующих возникновению необоснованных расходов субъектов предпринимательской и инвестиционной деятельности, администрацией Щербаковского сельсовета будет продолжена работа по оценке регулирующего воздействия проектов муниципальных актов и экспертиза принятых муниципальных нормативных правовых актов.

Эффективная реализация мероприятий по развитию малого и среднего предпринимательства будет способствовать:

росту количества субъектов малого и среднего предпринимательства Щербаковского сельсовета на 0,2 % к концу 2023 года;

увеличению налоговых поступлений от деятельности субъектов малого и среднего предпринимательства в доходную часть бюджета поселения к концу 2023 года на 3 %.

# 6.6. Связь и информационно-коммуникационные технологии

Цель – создание условий для получения населением и хозяйствующими субъектами на территории Щербаковского сельсовета преимуществ от применения информационных и телекоммуникационных технологий.

Обеспечение ускоренного внедрения цифровых технологий в экономике и социальной сфере, развития технологий электронного государства и развития информационного общества, создания условий для получения населением и хозяйствующими субъектами преимуществ от применения информационных и телекоммуникационных технологий на основе формирования единого информационного пространства реализуется в рамках:

национального проекта «Цифровая экономика» в соответствии с Указом Президента Российской Федерации от 07.05.2018 № 204 «О национальных целях и стратегических задачах развития Российской Федерации на период до 2024 года»;

государственной программы Новосибирской области «Построение и развитие аппаратно-программного комплекса «Безопасный город» в Новосибирской области на 2016-2021 годы», утвержденной постановлением Правительства Новосибирской области от 14.12.2016 № 403-п;

мероприятий федерального проекта по устранению цифрового неравенства, практическая реализация которого на территории Российской Федерации начата с 2015 года, концепция которого была сформирована на основании Федерального Закона от 03.02.2014 № 9-ФЗ «О внесении изменений в Федеральный закон «О связи», в соответствии с распоряжением Правительства Российской Федерации от 26.03.2014 № 437-р, а также на основании приказа Министерства коммуникаций и связи России от 30.09.2015 № 371 «Об утверждении требований к построению, управлению, нумерации, организационно-техническому обеспечению устойчивого функционирования, условиям взаимодействия, эксплуатации сети связи при оказании универсальных услуг связи»;

программы реиндустриализации экономики Новосибирской области до 2025 года, утвержденной постановлением Правительства Новосибирской области от 01.04.2016 № 89-п.

В результате реализации в прогнозном периоде приоритета популяризации технологий электронного государства и развития информационного общества, продолжатся мероприятия по сокращению цифрового неравенства между городским и сельским населением, а также будет обеспечено улучшение взаимодействия экстренных оперативных служб, повысится эффективность их реагирования при устранении последствий чрезвычайных ситуаций и правонарушений.

Доля граждан, использующих механизм получения государственных и муниципальных услуг в электронной форме, увеличится в течение прогнозного периода до 70% по обоим вариантам прогноза.

Услуги связи, почты предоставляются населению в полном объеме. Широкополостный доступ к сети Интернет по волоконно-оптическим линиям связи имеется только в д.Старощербаково. Население пользуется услугой интерактивного телевидения. Все населенные пункты муниципального образования охвачены сетью мобильной связи.

В селе Новоульяновское имеется вышка сотовой связи МТС.

Охват населенных пунктов сотовой связью на территории МО 100%.

В 2019 году произведён переход на цифровое эфирное телерадиовещание, что позволило значительно улучшить качество передачи сигнала. Пакет цифровых телеканалов РТРС-1 (первый мультиплекс), состоящий из 10 общероссийских обязательных общедоступных телеканалов, теперь могут смотреть в каждом доме. В прогнозном периоде продолжатся работы по развертыванию сети вещания пакета цифровых телеканалов РТРС-2 (второго мультиплекса).

Развитие сферы связи и информационно-коммуникационных технологий в прогнозном периоде приведет к улучшению качества и росту объема доходов от этого вида услуг.

# 6.7. Рынок товаров и услуг

Цель – создание эффективной товаропроводящей системы, развитие многоформатной инфраструктуры торговли, совершенствование и развитие межмуниципального, межрегионального взаимодействия.

Реализация национальной программы в сфере развития международной кооперации и экспорта, предусмотренной Указом Президента Российской Федерации от 07.05.2018 № 204 «О национальных целях и национальных задачах развития Российской Федерации на период до 2024 года», окажет благоприятное влияние на развитие рынка товаров и услуг на территории Щербаковского сельсовета в прогнозном периоде.

В рамках мероприятий по развитию сферы торговли будет обеспечено:

содействие развитию конкуренции и создание условий для развития многоформатной торговли, основанной на принципах достижения установленных нормативов минимальной обеспеченности населения площадью торговых объектов;

стимулирование развития торговли в малых и отдаленных населенных пунктах Барабинского района путем предоставления различных форм государственной поддержки;

продвижение товаров местных производителей на внутренних рынках;

содействие повышению уровня кадрового обеспечения торговой отрасли.

Учитывая тенденции расширения сетевых торговых компаний, прогнозируется увеличение доли розничного товарооборота крупных организаций и субъектов среднего предпринимательства в общем объеме розничного товарооборота при сокращении доли товарооборота на розничных рынках и ярмарках.

В 2023 году прогнозируется рост оборота розничной торговли по 1 варианту сопоставимых до 15,3 млн. рублей, по 2 варианту – до 15,8 млн. рублей.

1. **Основные параметры муниципальных программ Щербаковского сельсовета**

**Барабинского района Новосибирской области**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| № п/п | Наименование показателя | | Ед. измерения | | 2019 год | | 2020  год | | 2021  год | | 2022  год | | 2023  год |
| 1 | Муниципальная программа «Об утверждении муниципальной программы «Содействие в развитии малого и среднего предпринимательства на территории Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области на 2019- 2021 годы» (утверждена постановлением администрации Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области от 26.12.2018 № 78) | | | | | | | | | | | | |
| 1.1 | Создание  условий для развития малого и среднего предпринимательства | |  | | - | | - | | - | | - | | - |
| 1.2 | Количество организованных и проведенных мероприятий для субъектов малого и среднего предпринимательства | | Ед. | | 3 | | 4 | | 6 | | - | | - |
| 1.3 | развитие инфраструктуры поддержки субъектов малого и среднего предпринимательства | | - | | - | | - | | - | | - | | - |
| 1.4 | поддержка инициатив субъектов малого и среднего предпринимательства | | - | | - | | - | | - | | - | | - |
| 1.5 | увеличение доходов бюджета сельского поселения за счет поступлений от субъектов малого и среднего предпринимательства | | - | | - | | - | | - | | - | | - |
| 2 | Муниципальная программа «О муниципальной целевой Программе «Развитие физической культуры и спорта на территории Щербаковского сельсовета на 2019-2021 годы» (утверждена постановлением администрации Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области от 25.12.2018 № 76) | | | | | | | | | | | | |
| 2.1 | Численность жителей Щербаковского сельсовета, активно занимающихся физической культурой и спортом по месту жительства и в спортивных секциях и клубах. | Чел. | | 110 | | 120 | | 130 | | - | | - | |
| 2.2 | количество клубов по видам спорта и спортивных сооружений (площадок) | Ед. | | 1 | | 1 | | 2 | | - | | - | |
| 2.3 | количество спортсменов, участвующих в первенствах и чемпионатах Барабинского района и Новосибирской области по видам спорта | Чел. | | 40 | | 45 | | 55 | | - | | - | |
| 3 | Муниципальная программа «Об утверждении муниципальной программы «Развитие учреждений культуры Щербаковского сельсовета Барабинского района» на 2019-2021 гг (утверждена постановлением администрации Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области от 24.12.2018 № 73) | | | | | | | | | | | | |
| 3.1 | Доля мероприятий для детей до 14 лет включительно в общем числе культурно - досуговых мероприятий | % | | 60,4 | | 60,7 | | 61,0 | | - | | - | |
| 3.2 | Темп роста количества участников клубных формирований, принимающих участие в культурно-массовых мероприятиях по сравнению с предыдущим годом | чел. | | 175 | | 180 | | 183 | | - | | - | |
| 3.3 | Количество посещений массовых мероприятий | Ед. | | 12570 | | 12580 | | 12590 | | - | | - | |
| 4 | Муниципальная программа «Комплексное развитие систем транспортной инфраструктуры Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области на 2018 – 2033 годы» (утверждена решением 21 сессии Совета депутатов Щербаковского сельсовета 5 созыва от 18.05.2018. № 4) | | | | | | | | | | | | |
| 4.1 | снижение удельного веса дорог, нуждающихся в капитальном ремонте (реконструкции) | - | | - | | - | | - | | - | | - | |
| 4.2 | увеличение протяженности дорог с твердым покрытием | - | | - | | - | | - | | - | | - | |
| 4.3 | достижение расчетного уровня обеспеченности населения услугами транспортной инфраструктуры | - | | - | | - | | - | | - | | - | |
| 5 | Муниципальная программа «Об утверждении программы комплексные меры противодействия злоупотребления наркотиками и их незаконному обороту на территории Щербаковского сельсоветаБарабинского района Новосибирской области на 2020-2022 гг (утверждена постановлением администрации Щербаковского сельсовета от 20.11.2019 № 92) | | | | | | | | | | | | |
| 5.1 | Организация комплексных мероприятий по пропаганде здорового образа жизни; | - | | - | | - | | - | | - | | - | |
| 5.2 | Организация санитарно-просветительской работы по профилактике наркомании и токсикомании; | - | | - | | - | | - | | - | | - | |
| 5.3 | Содействие развитию антинаркотической пропаганды | - | | - | | - | | - | | - | | - | |
| 6 | Муниципальная программа «Об утверждении муниципальной программы «Повышение безопасности дорожного движения на территории Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области на 2019-2021 годы» (утверждена постановлением администрации Щербаковского сельсовета от 26.11.2018 № 69) | | | | | | | | | | | | |
| 6.1 | сокращение роста количества ДТП и тяжести их последствий | - | | - | | - | | - | | - | | - | |
| 6.2 | снижение числа пострадавших в ДТП | чел. | | 0 | | 0 | | 0 | | - | | - | |
| 7 | Муниципальная программа «Комплексного развития социальной инфраструктуры Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области на 2018-2033 годы» (Утверждена решением Совета депутатов Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области № 4 от 18.05.2018г.) | | | | | | | | | | | | |
| 7.1 | Протяженность отремонтированных тепловых сетей на ст. Труновское | - | | - | | - | | - | | - | | - | |
| 7.2 | Ремонт автомобильных дорог местного значения (д. Старощербаково ул. Мира, ул. Юбилейная, пер. Сельский) | км | | 0,1 | | 1,05 | | 1,35 | | - | | - | |
| 7.3 | Количество отремонтированных клубов (кровля, окна, двери, текущий ремонт) ; | шт | | - | | 1 | | 1 | | 1 | | 1 | |
| 7.4 | Строительство газовых котельных в д. Старощербаково и с. Новоульяновское | шт | | - | | 1 | | 1 | | - | | - | |
| 7.5 | Строительство водопровода в п.Горка | км | | - | | - | | - | | 2,61 | | - | |
| 7.6 | Установка систем очистки питьевой воды в д.Старощербаково, с.Новоульяновское , | шт | | - | | - | | 1 | | 1 | | - | |
| 7.7 | Реконструкция уличного освещения | шт | | - | | 10 | | 20 | | 25 | | - | |
| 8 | Муниципальная программа «Развитие учреждений культуры Щербаковского сельсовета Барабинского района на 2019 - 2021 годы» (Утверждена постановлением администрации от 24.12.2018г. № 73) | | | | | | | | | | | | |
| 8.1 | Доля мероприятий для детей до 14 лет включительно в общем числе культурно – досуговых мероприятий | % | | - | | 60,2 | | 60,4 | | - | | - | |
| 8.2 | Темп роста количества участников клубных формирований, принимающих участие в культурно массовых мероприятиях по сравнению с предыдущим годом | чел. | | - | | 192 | | 200 | | - | | - | |
| 8.3 | Организация деятельности клубных формирований | ед. | | 22 | | 22 | | 22 | | - | | - | |
| 8.4 | Проведение культурно -просветительских, информационных мероприятий для населения | Кол-во мероприятий | | - | | - | | 65 | | - | | - | |
| 9 | Муниципальная программа «По обеспечению первичных мер пожарной безопасности на территории Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области на 2021 годы» (Утверждено постановлением от 09.11.2020 г. № 117) | | | | | | | | | | | | |
| 9.1 | Проведение работ с населением по ознакомлению с правилами пожарной безопасности в весенне -летний и осеннее –зимний периоды. |  | | - | | 6 | | - | | - | | - | |
| 9.2 | Организация пожарно-технического обследования - ведение текущего мониторинга состояния пожарной безопасности муниципальных учреждений, объектов жилого сектора |  | | - | | - | | - | | - | | - | |
| 9.3 | Выкос сухой травы на пустырях и заброшенных участках |  | | - | | - | | - | | - | | - | |
| 9.4 | Создание минерализованных полос |  | | - | | - | | - | | - | | - | |
| 9.5 | Информационное обеспечение, противопожарная пропаганда мер пожарной безопасности |  | | - | | - | | - | | - | | - | |
| 10 | Муниципальная программа Гражданско-патриотического воспитания молодежи»  на территории Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области  на 2021-2023 год (Утверждена постановлением от 09.11.2020 г. № 115) | | | | | | | | | | | | |
| 10.1 | Организация спортивно – массовой деятельности в период каникул (работа тренажерного зала) | шт | | - | | - | | 1 | | 1 | | 1 | |
| 10.2 | Участие в районном фестивале ГТО | - | | - | | - | | - | | - | | - | |
| 10.3 | Участие в конкурсах и соревнованиях | - | | - | | - | | - | | - | | - | |
| 11 | Муниципальная программа Паспортизация автомобильных дорог местного значения Щербаковского сельсовета Барабинского района Новосибирской области на   2020 -2022 годы (Утверждена постановлением от 18.11.2019 г. № 89) | | | | | | | | | | | | |
| 11.1 | Паспортизация автомобильных дорог местного значения. | км | | - | | 17,436 | | - | | - | | - | |
|  |  |  | |  | |  | |  | |  | |  | |